

## L'ORÉGON.

La question relative à l'immense contrée nommée terre d'Orégon, qui se trouve comprise entre les Montagnes-Roques et l'Océan-Pacifique, est devenue l'une des plus graves complications de la politique actuelle, puisqu'en mettant l'Angleterre et les États-Unis en présence avec des prétentions et des exigences au premier abord inconciliables, elle semble repousser toute transaction pacifique. A la vérité, les difficultés qui se sont successivement produites entre ces deux pays par l'affaire de *la Créole* et par celle de *Mac-Leod* ont reçu une solution amiable, et, dans le règlement des frontières entre le Maine et le Canada, les Anglais ont été contraints de céder à l'attitude menaçante de leur ancienne colonie. Mais il s'agit aujourd'hui, comme le prouve suffisamment d'ailleurs la teneur du dernier message du président Polk, d'un point bien autrement essentiel à résoudre et d'un intérêt bien plus énergiquement disputé.

La côte occidentale de l'Amérique, depuis le cap Horn jusqu'an